
 

 

 

PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL 

Câmara Municipal do Brejo da Madre de Deus- PE. 

                            Casa José Cupertino de Souza 

 

Pauta da 2ª Reunião Ordinária do 1º Período do dia 15 de janeiro de 2025 
Número Nome Assunto 

PROJETO DE LEI DO PODER LEGISLATIVO 
Projeto de 

Legislativo n° 

001/2025 enviar 

para comissões 

competentes 

Jobson Barros CRIA O DIPLOMA ALUNO NOTA DEZ PARA ESTUDANTES DO ENSINO FUNDAMENTAL 
E MÉDIO DA REDE PÚBLICA DE ENSINO NO MUNICÍPIO DE BREJO DA MADRE DE 
DEUS, E DÁ OUTRAS PROVIDÊNCIAS 
 

Projeto de 

Legislativo n° 

002/2025 enviar 

para comissões 

competentes 

Jonas Institui a Política de Conscientização e Incentivo da Doação de Sangue, Órgãos, Tecidos e 

Leite Materno - Promoção 3D, no Município de Brejo da Madre de Deus-PE, e dá outras 

providencias. 

 

PROJETO DE RESOLUÇÃO 

Projeto de 

Resolução 

001/2025 enviar 

para comissões 

competentes 

Jobson Barros Fica concedido o título honorífico de cidadão do Brejo da Madre de Deus, ao Ilmo. 

Senhor João Carlos Ferreira de Oliveira “Cali”, pelos relevantes serviços prestados ao 

nosso Município. 

. 
 

Projeto de 

Resolução 

002/2025 enviar 

para comissões 

competentes 

Frailan Mota Fica concedido o título honorífico de cidadão do Brejo da Madre de Deus, ao Ilmo. 

Senhor Guilhermy Brito de Souza, pelos relevantes serviços prestados ao nosso 

Município. 

 



Projeto de 

Resolução 

003/2025 enviar 

para comissões 

competentes 

Maria José Fica concedido o título honorífico de cidadão do Brejo da Madre de Deus, ao Ilmo. 

Senhor Hailton Oliveira Pio Júnior, pelos relevantes serviços prestados ao nosso 

Município. 

 

Projeto de 

Resolução 

004/2025 enviar 

para comissões 

competentes 

Maria José Fica concedido o título honorífico de cidadão do Brejo da Madre de Deus, ao Ilmo. 

Senhor Frailan Mota da Silva, pelos relevantes serviços prestados ao nosso Município. 

 

   

REQUERIMENTOS 
N° 001/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Jonas Solicita ao poder executivo municipal a construção de um campo municipal de futebol no 

distrito São Domingos, se não for possível a construção, que seja disponibilizado um terreno 

para que os peladeiros construam. 

 

N° 002/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Jonas Solicita ao poder executivo municipal o reforço e a requalificação do fornecimento de energia 

elétrica na comunidade João de Barros, 1ª etapa das casas da caixa no distrito São 

Domingos, neste município. 

 

N° 003/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Jonas Solicita ao poder executivo municipal a Implantação de um posto de saúde na comunidade 

vila augusto, tal benfeitoria ampliaria os atendimentos na atenção básica, para todas as 

comunidades da localidade, como as comunidades Vila de São Domingos, vila do templo e 

Abigail Nunes. 

 

N° 004/2025 

Enviar para 1ª e 

Maria José Solicita ao poder executivo municipal uma ambulância para o PSF do sítio Tambor e 

adjacências 



única discursão 

e votação 

N° 005/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Maria José Solicita ao poder executivo municipal a construção do muro e também de uma quadra 

poliesportiva na Escola Nossa Senhora do Desterro no sítio tambor, neste município. 

 

N° 006/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Maria José Solicita ao poder executivo municipal a Complementação do calçamento do sítio tambor 

N° 007/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Damião Aguiar Solicita ao poder executivo municipal que seja feito a reforma como também a requalificação 

do calçamento e da praça principal do distrito de Barra do Farias, localizada na Rua Acúrcio 

Aguiar. 

 

N° 008/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Damião Aguiar Solicita ao poder executivo municipal a construção da praça do Sitio Cacheira de Mandaçaia 

N° 009/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Damião Aguiar Solicita ao Governo do Estado junto ao DER/PE departamento de estradas e rodagem de 

Pernambuco e ao Exmo. Deputado Estadual Edson Vieira. Que seja feita o recapeamento 

da PE - 145, do Trevo da cidade de Brejo da Madre de Deus ao trevo da cidade de Jataúba. 

 

- JUSTIFICATIVA ORAL – 

Pois a PE se encontra em situação precária sem manutenção há muito tempo e em situação 

extremamente perigosa colocando em risco eminente de acidentes os seus usuários além 

do aumento de custo com manutenção dos veículos principalmente dos já sofrido produtor 

rural, pois fui procurado por munícipes relatando tal situação e cobrando providencias deste 

vereador.    



N° 010/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Aguiar da 

Agricultura 

Solicita a empresa Compesa que providencie a extensão da rede de abastecimento de água 

do distrito de Barra do Farias deste município. 

- JUSTIFICATIVA – 

A presente solicitação se faz necessária, tendo em vista que os moradores desse distrito já 

tiveram água nas torneiras no passado,  hoje os mesmos sofrem por não terem água 

encanada em suas residências, precisando se deslocar com baldes a automóveis que 

comercializam agua e comprando carros pipas quando se tem cisterna, o que mais revolta 

a população é que passa a tubulação na localidade levando agua do Rio São Francisco para 

os distritos de Mandaçaia e Fazenda Nova, enquanto a comunidade não tem acesso a esse 

precioso líquido, que é extremamente necessário na vida de todos nós. 

N° 011/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Aguiar da 

Agricultura 

Solicita ao poder executivo municipal que seja refeito a rotatória do trevo, na chegada e 

saída da cidade, como também sinalizar as vias que dar acesso ao mesmo. 

 

N° 012/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

João Rosal Solicita ao poder executivo municipal a troca do gramado e a realização de manutenção geral do 

Estádio Municipal Valdomiro Silva, com o objetivo de aprimorar as condições para a prática esportiva 

no município. 

 

- JUSTIFICATIVA – 

 

 O Estádio Municipal Valdomiro Silva é um dos principais espaços esportivos do 

município, sendo amplamente utilizado para competições, treinos e atividades recreativas. No 

entanto, o estado atual do gramado e a necessidade de manutenção geral comprometem a 

qualidade das práticas esportivas, além de representar riscos para os atletas. 

 A melhoria da infraestrutura esportiva promoverá um ambiente adequado para a 

prática de esportes, incentivando o lazer e a participação dos jovens e atletas locais. Um estádio 



bem cuidado reflete o compromisso da administração pública com o desenvolvimento social e 

esportivo do município. 

 

N° 013/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

João Rosal Solicita ao poder executivo municipal a abertura da Praça da Saúde do Distrito Barra do 

Farias. 

 

- JUSTIFICATIVA – 

 A Praça da Saúde do Distrito Barra do Farias representa um espaço essencial 

para a promoção de atividades físicas, lazer e convivência social, elementos indispensáveis 

para a qualidade de vida dos moradores. Sua abertura permitirá que a população tenha 

acesso a um ambiente que estimula hábitos saudáveis, reduzindo os índices de 

sedentarismo e proporcionando um espaço seguro e acessível para todos. Tal medida 

também reforça o compromisso da administração pública com o bem-estar e a saúde da 

população 

N° 014/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

João Rosal Solicita ao poder executivo municipal a reforma de duas passagens molhadas que ligam o Distrito 

de Barra do Farias ao Bagageiro. 

 

- JUSTIFICATIVA – 

 

 A solicitação da reforma das passagens molhadas que conectam o Distrito de Barra 

do Farias ao Bagageiro tem como objetivo aprimorar as condições dessas estruturas, assegurando 

que a população possa utilizá-las com mais conforto e segurança. 

 Essas melhorias contribuirão para facilitar a mobilidade de pedestres e veículos, 

fortalecendo o transporte local e regional e promovendo melhores condições de tráfego para 

moradores e visitantes. Investir na reforma dessas passagens é uma ação essencial para atender 



às necessidades da população e garantir o pleno uso dessa infraestrutura de forma eficiente e 

segura. 

N° 015/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Felype Martins Solicita ao poder executivo municipal a construção de uma pista de motocross na sede de 

Brejo da Madre de Deus, cujo local ficaria a livre escolha do Prefeito Municipal 

 

- JUSTIFICATIVA – 

 

A construção de uma pista de motocross na sede de Brejo da Madre de Deus 

representa uma excelente oportunidade para o município, considerando que muitos dos 

moradores que praticam esse esporte precisam se deslocar para outras cidades em busca 

de infraestrutura adequada ou precisam pagar valores consideráveis por este serviço. A 

criação de uma pista local não só atenderia à demanda crescente por espaços para a prática 

do motocross, mas também incentivaria a valorização do esporte na região, proporcionando 

uma opção segura e estruturada para os atletas locais. 

Além disso, essa construção teria um impacto positivo na economia do município, 

com a atração de turistas e competições que poderiam movimentar o comércio local e 

serviços diversos. Ao valorizar o turismo, nossa cidade se posicionaria como um destino 

importante para os praticantes e fãs de motocross, gerando visibilidade e fomentando o 

desenvolvimento de outras áreas econômicas. 

Portanto, a construção de uma pista de motocross seria um investimento estratégico 

para o município, contribuindo para a inclusão de uma nova modalidade esportiva no cenário 

local e promovendo o bem-estar da população, ao mesmo tempo que potencializa a 

economia e a geração de emprego e renda. 

 



 

 

N° 016/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Felype Martins Solicita ao poder executivo municipal que estude a possibilidade de Efetivação de Equipe 

mínima para a implementação de equipamento ligado ao CRAS, no bairro Boa Esperança, 

na sede deste Município 

 

- JUSTIFICATIVA – 

 O Centro de Referência de Assistência Social (CRAS) desempenha um papel 

fundamental, sendo a principal porta de entrada para os serviços de assistência social e um 

pilar de apoio às comunidades mais vulneráveis. Localizado prioritariamente em áreas de 

maior fragilidade social, o CRAS oferece uma gama de serviços voltados para o 

fortalecimento da convivência familiar e comunitária, promovendo o acesso a direitos e 

recursos essenciais para a melhoria da qualidade de vida da população. 

Além de fornecer apoio direto, o CRAS atua de forma integrada com outras políticas 

públicas, organizando e articulando as diferentes unidades da rede socioassistencial. Isso 

permite que os moradores tenham acesso a serviços, benefícios e projetos que atendem às 

suas necessidades específicas, como apoio psicológico, orientação social e programas de 

inclusão. Dessa forma, o CRAS se torna um ponto de referência não apenas para os 

usuários, mas também para os serviços setoriais que buscam uma atuação mais eficaz nas 

comunidades. 

A efetivação de uma equipe mínima para este equipamento de Assistência Social no Bairro 

Boa Esperança, cumpre o papel de ir além de um simples serviço, sendo uma estrutura que 

contribui para a construção de uma sociedade mais justa, solidária e equitativa. 

 



 

N° 017/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

 

 

 

 

 

Felype Martins 

Solicita ao poder executivo municipal que estude a possibilidade da implementação de um 

Centro de Referência no tratamento e apoio aos familiares de pessoas com o transtorno do 

espectro autista dentro da Política da Assistência Social do município de Brejo da Madre de 

Deus – PE, com infraestrutura, equipamentos e profissionais necessários especializados 

 

- JUSTIFICATIVA – 

 

A criação de um Centro de Referência no tratamento e apoio aos familiares de 

pessoas com Transtorno do Espectro Autista (TEA) dentro da Política de Assistência Social 

do município de Brejo da Madre de Deus – PE é uma medida fundamental para garantir que 

as pessoas com autismo e suas famílias recebem o suporte adequado para o 

desenvolvimento e bem-estar. Este centro especializado seria um espaço dedicado ao 

fornecimento integral, promovendo a inclusão social, o acesso a serviços e benefícios, e o 

fortalecimento das redes de apoio 

O TEA é um transtorno que exige um acompanhamento contínuo e especializado, 

tanto para as pessoas com autismo, quanto os seus familiares, que muitas vezes enfrentam 

desafios significativos relacionados ao diagnóstico, à adaptação e à busca por serviços 

especializados. Com a criação desse Centro de Referência, Brejo da Madre de Deus 

ofereceria uma estrutura equipada com profissionais especializados, como psicólogos, 

terapeutas ocupacionais, fonoaudiólogos, assistentes sociais e educadores, que seriam 

essenciais para o atendimento das necessidades específicas dessa população. 

 



N° 018/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Mané Bento Solicita ao poder executivo municipal a construção do muro de uma quadra poliesportiva na 

Escola Fabio Correia, também a ampliação do número de salas de aulas. 

 

N° 019/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Mané Bento Que a Empresa Compesa viabilize a instalação para que seja fornecido água para o sítio 

Quatis de fora, neste município. 

 

N° 020/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Mané Bento Solicita ao poder executivo municipal a construção do calçamento das ruas Manoel Leandro 

Souto, José Francisco Estevão e Luiz Batista, todas localizadas na vila de Fazenda Velha, 

neste munícipio. 

 

 

N° 021/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Frailan Mota Solicita ao poder executivo municipal A Criação da AME – MÃE,  para atender mães de 

crianças especiais 

N° 022/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Frailan Mota Solicita ao poder executivo municipal o fornecimento de carro-pipa para o abastecimento de 

água do distrito de Barra do Farias 

- JUSTIFICATIVA – 

Com a ausência da distribuição de água na localidade, 90% da população está sem acesso. 

O que tem trazido muita dificuldade para a vida dos moradores locais. 

 

 

N° 023/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Robertinho Solicita ao poder executivo municipal a recuperação do canal que compete ao loteamento 

casas da caixa 01 até o centro do distrito de São Domingos. 

 



N° 024/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Robertinho A Secretária de Agricultura do estado de Pernambuco uma máquina perfuratriz para 

amenizar a situação da seca em diversas áreas do município. 

 

N° 025/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Robertinho Solicita ao poder executivo municipal o patrulhamento das estradas rurais, para garantir o 

bom escoamento da nossa produção rural e têxtil. 

 

N° 026/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Hannaeltom Solicita ao poder executivo municipal a IMPLATAÇÃO DO TRANSPORTE UNIVERSITÁRIO 

CONFORME LEI MUNICIPAL 508/2019. 

 

N° 027/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Hannaeltom Solicita ao poder executivo municipal a construção de bueiros ou passagem molhadas nas 

estradas da zona rural – sitio macaco e sitio passagem do moleque. 

 

N° 028/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Hannaeltom Solicita ao poder executivo municipal recuperação do canal da primeira etapa das casas da 

caixa e construção do canal no bairro Zé Monteiro no distrito São Domingos. 

N° 029/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Jobson Barros Solicita ao poder executivo municipal que seja construída uma praça de alimentação no 

centro de Fazenda Nova, neste município. 

N° 030/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Jobson Barros Solicita ao poder executivo municipal uma ambulância para atender em 24 horas, a região 

beira rio, entre sítios:  Arara, Júa, Açudinho, Madre de Deus, Caldeirão, Alto do Jó, Piacas, 

Logradouro, Passagem do Moleque e demais, com uma base de apoio no PSF do sítio 

Caldeiraõ, neste município. 

 



N° 031/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Jobson Barros Solicita ao poder executivo municipal a construção de uma ponte ou uma passagem 

molhada de grande porte no rio do sítio madre de deus, ligando o sitio Madre de Deus ao 

acesso ao sitio Oitis, região importante para agricultura, neste município. 

 

N° 032/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Xand da Fonte Solicita ao poder executivo municipal a colocação de saneamento básico e pavimentação 

da Rua Carlos Pena Filho, localizada no distrito de Fazenda Nova. 

 

                      - JUSTIFICATIVA – 

Este requerimento tem por objetivo atender ao pedido dos moradores locais que vêm 

sofrendo, já há algum tempo, com o esgoto que corre livremente pela rua, além da lama 

provocada. 

 

N° 033/2025 

Enviar para 1ª e 

única discursão 

e votação 

Xand da Fonte Solicita ao poder executivo municipal a construção de uma passagem molhada na localidade 

de Cachoeira de Mandaçaia. 

 

                      - JUSTIFICATIVA – 

 

A solicitação desta estrutura tem por objetivo atender aos moradores da região que 

necessitam de uma passagem que lhes permita deslocamentos com maior tranquilidade, 

agilidade e segurança. 

 

 

 

 



MOÇÃO DE APLAUSOS 

Moção de 

Aplausos n° 

001/2025 

Enviar ao 

homenageado 

Aguiar da 

Agricultura 
O Vereador Severino Batista de Aguiar Filho (Aguiar da 

Agricultura), manifesta que esta moção de aplausos seja encaminhada aos 
Ilmos. Senhores. Heraldo Gouveia de Souza e Heraldo Higor Oliveira 
de Souza.  

 
Justificativa 

Moção de aplausos e reconhecimento, pelos serviços prestados, com 
acolhimentos aos turistas e na preservação ambiental, iniciou os movimentos 
em defesa do meio ambiente no ano 2000 e as terças ecológicas no ano de 
2015, em parceria com Secretaria Municipal de Agricultura, Desenvolvimento 
Rural e Meio Ambiente, e até hoje faz esse brilhante trabalho de coleta de 
resíduos nas trilhas e pontos turísticos, nas suas redes sociais orgulhasse em 
mostrar seu trabalho e dizer “Heraldo Turismo Mostrando o Brejo para o Mundo” 
 

VOTOS DE PESAR 
Votos de Pesar 

Enviar aos 

Familiares 

Mané Bento O vereador Oracio José da Silva “Mané Bento”, manifesta votos de 
Pesar à Família de Jorge Filho de Geraldo de Tonha, pelo falecimento do mesmo 

Votos de Pesar 

Enviar aos 

Familiares 

Mané Bento O Vereador Oracio José da Silva “Mané Bento”, manifesta votos de 
Pesar à Família de Ivan Bodeiro, pelo falecimento do mesmo. 

Votos de Pesar 

Enviar aos 

Familiares 

Mané Bento O Vereador Oracio José da Silva “Mané Bento”, manifesta votos de 
Pesar à Família de Rosilda esposa de Pinguim, pelo falecimento da 
mesma. 

 
 

 


